



《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》学校だより

耕道

令和6年7月号
珠洲市立正院小学校
〒995-8501 珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404

正院小学校 検索

「今こそ地域学習～地域の皆様との交流～」

校長 山野 仁志

あの元日から、もう半年の日々が過ぎようとしています。大きなよい変化はなかなか難しいとは思いますが、この1か月で、学校では次のようなよい変化がありました。

- ◆6月 4日(火)～他校で学んでいた2年生児童が1名、本校に戻ってきてくれました。
- ◆6月 4日(火)～校内の2～3階の水道(手洗い・トイレ)が使用できるようになりました。
- ◆6月17日(月)～体育館裏の倒木等整理作業が行われました。仮設トイレの一部が撤去されました。体育館屋根修理作業のため設置されていた足場が、解体・撤去されました。
- ◆6月中 継続して、たくさんの素敵な贈り物が届きました。

このような、たくさんのよい変化の積み重ねが、必ず正院町・珠洲市の復興につながると信じています。また4月の学校だよりでは、次のようなことを書きました。

人は、人との出会いを通じて、いろいろな考えに触れ、多くを学び、人として成長します。本校の強みは、子どもの人数の少なさ＝機動力だと考えます。たとえこの状況であっても、子どもたちはどんどん地域に出向き、地域の人・もの・ことから多くのことを学びたいと考えています。

本校では《今こそ地域学習》を合言葉に、6月に入って本格的に地域で学ぶ学習＝地域学習に取り組み始めました。そのいくつかをここでご紹介します。

◇6月18日(火)～1・2年生生活科「町探検」

町探検とは、町の中のいろいろな場所を散策しこの正院町のよさに触れ、感じる学習のことです。今年度は、まず学校近辺の3カ所〔仮設住宅集会所・公民館・正院郵便局〕を訪問し、地域の皆様と接し、一緒に活動したり見学したりすることでたくさんの学びのある時間を過ごしました。



◇6月18日(火)6年総合的学習「わたしたちの創る町」

6年生は、総合的な学習で正院町の復興を目指し学習をすすめています。この日は皆口農園さんを訪れ、現在行っているスイカ栽培再開の苦労やこれから再開を目指すイチゴ栽培のためのビニールハウス再建までの道筋のお話を聞き、強い気持ちがないと復興できないことを感じていました。



特に仮設住宅(正院町第1団地)にお住いの皆様は、一番近くにおいでる地域の皆様であり、できるだけ多くの交流の機会を作りたいと考え、以下のような活動にも取り組みました。

◇6月6日(木)：寄せ植え活動

カインズ様のご協力で、寄せ植えを行いました。植えたプランターは学校玄関前に並べ、協力して水やり等の世話をしています。



◇6月20日(木)：児童公園花壇・種まき

16日(日)の正院地区の奉仕作業できれいに整備された花壇に、ひまわり・ダリア・百日草の種をまきました。生長するのが楽しみです。



7月には集会所にて交流会も企画しています。これからも、《今こそ地域学習》を合言葉に、地域の人・もの・ことから多くのことを学び、正院町を愛し、いつかはこの正院町を立派に支える正院っ子を育てていきたいと思ひます。これからもたくさんお世話になることと思ひますが、よろしくお願ひいたします。

7月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	月	交通安全 安全点検 2～4限 1・2年交流学習(宝立小中にて) 正院小・宝立小中・若山小の3校	16	火	13:30 耳鼻科検診 15:00～16:00 表SCによる保護者講話 15:00～ 移動式遊び場来校
2	火	児童集会(委員会発表) 5限授業参観、6限防災学習会 学級懇談会 PTA理事会(親子行事等について) 15:00～ 移動式遊び場来校	17	水	14:55 5限後下校
3	水	3・4限 1～6年仮設住宅の方との交流会 午後プール(1～6年)	18	木	児童総会・校外児童会4限 通知表渡し(14:00～16:00)
4	木	※仮設住宅説明会 2日間 (本校体育館にて、14:00～、18:00～)	19	金	大掃除 終業式 14:10
5	金	※仮設住宅説明会 2日間 (本校体育館にて、14:00～、18:00～)	20	土	夏休み(～8/31)
6	土		21	日	
7	日		22	月	
8	月	たんぼぼ(児童理解の会) ※学校評価アンケート週間 児童集会	23	火	いしかわ読書の日
9	火	11:00 シェイクアウトいしかわ SDGs 合同学習会 3・4年 9:00～11:20 5・6年 13:40～15:10 午後プール(1～4年) 15:00～ 移動式遊び場	24	水	
10	水	朝の読み聞かせ 6限クラブ	25	木	
11	木		26	金	
12	金		27	土	
13	土		28	日	珠洲市親子の日
14	日		29	月	
15	月	海の日	30	火	
			31	水	珠洲市親子議会(6年代表、市産セ、15:00～16:00)



7・8月の行事のお知らせ

7月18日(木) 14:00～16:00 通知表渡し・個人懇談

☆夏休みの主な予定

- 8月 2日(金) 午後 親子行事
- 8月 6日(火) 8:15～ 全校登校日
- 8月 26日(月) 8:15～ 全校登校日

夏休みの予定については、決まり次第、保護者にお知らせいたします。
※ホームページにもアップします。



◇素敵な贈り物、ご支援ありがとうございました!◇

正院町出身・奥佐様	アクエリアス1箱	千葉県松戸市教委 学校アドバイザー 落合繁夫様 作者 佐藤尚美様	本2冊
熊本県・溝口様	ビワ1箱	愛媛県教育研究協議会伊予支部様	ボンジュース、はぶらしセット おかし、クリアケース
滋賀県・長田様	本2冊	株式会社タミヤ様	ミニ四駆、サーキット
長野県防災士会・吉俣様	笹団子	OKスポーツクラブ様	本
匿名の方	ドーナツ、バームクーヘン	東京都匿名の方	本5冊
静岡県小児科学会	本一式	宮城県湧谷町 古橋三治様	復興とんぼ
愛媛県新居浜市職員の皆様(トイレカー)	一六タルト	栄保株式会社 吉田正義様	防災頭巾
カインズ様	寄せ植え一式	ヤスダヨーグルト様	飲むヨーグルト(給食時)
群馬県高崎市立吉井西中学校 濱田校長先生より	お菓子	正院町川尻 米谷様	お花
日本教育公務員弘済会石川支部	金 40,000円	美容 あいち様	そうめん箱
支援物資	プランター用培養土 20袋		
匿名の方	マットレス、ミントランボリン モルック、ストラックアウト		R6.06.17分まで紹介

<心のふれあいウィーク>『家族でスキンシップ』6月11日(火)～16日(日)

震災後の心のケアのために、家族との触れ合いの中で、子どもが『ありのままによりそう』時間をつくる。

	児童の感想	おうちの人の感想
低学年	<p>・「ぎゅう」と「きゅっ」がだいすきです。やさしいきもちになります。げんきになります。</p>  <p>高学年取組例</p>	<p>・毎日、スキンシップをとっていましたが、あらためて「ぎゅう」と「きゅっ」とするだっこが好きな子なんだなあとしみじみ愛おしく思いました。1年生になりふとした時に「ぎゅうして」と言ってきます。いっぱいがんばっているので、ハグの充電で元気をチャージしてあげたいです。</p>
中学年	<p>・わたしは、地しんがあつて気持ちが後ろ向きになっていたけど少しでも、気持ちがおちついたのでよかったです。これからもつづけたいです。</p>	<p>・元々だっこや手をつなぐことはしていましたが、「家族でスキンシップ」の宿題が出てから、とても嬉しそうでした。不自由なことが多くなった生活ですが家族との時間を大切にすることを改めて考える機会になりました！</p>
高学年	<p>・いつも、あまり家族といっしょにあくしゅなどをしたことがなかったので、スキンシップをやるととても楽しかったです。</p>	<p>・久しぶりに、手をつないだりあくしゅをしたりしたような気がします。なかなかゆっくりスキンシップができなかったなあ…と感じました。</p>

6月5日(水) ◆ 体育交歓会 ◆

市内の4～6年生が集って体育交歓会が行われました。例年1学期に、各校で体力テストが行われますが、各校のグラウンドの状況をふまえ、みんなで集まって50m走やソフトボール投げの記録を測定する会でした。約120名の児童が4つの班に分かれて、記録を計測しました。交流タイムではミニゲームをしたり、最後にはつなひきをしたりもしました。みんなが精一杯各種目に挑戦し、他校の児童と交流できた素敵な会となりました。



6月7日(金) ◆ ロックの日 鍵かけキャンペーン ◆

6月9日はロックの日。7日(金)の4限目、1～4年生は、珠洲警察署が主催する「ロックの日鍵かけキャンペーン」に参加しました。本校グラウンドの仮設住宅の皆様へ、鍵かけを呼びかけました。子どもたちは3つのグループに分かれて、各ご家庭を訪問し、防犯のための鍵かけの大切さを伝えることができました。



6月10日(月) ◆ 生き物観察会 ◆

2～3限目に、4年生は正院町飯塚の田んぼで、生き物観察会を行いました。今回は蛸島小の3・4年生と合同です。いつもどおり田植えされた田んぼで、いつも通りの活動ができました。なんて素晴らしいことでしょう。初夏の田んぼや用水から、ドジョウやおたまじゃくし、ヤゴやゲンゴロウなど十数種類の生き物を見つけました。特に用水にはドブガイ(田貝)も多く見られました。身近な自然に住むいろいろな生き物を見つけることができ、子どもたちの学びは多かったようです。お世話いただいた皆様、本当にありがとうございました。



6月11日(火) ◆ 第1回SDGs学習会 ◆

市内の3～6年生がラポルトすずに集って、第1回SDGs学習会が行われました。午前中は3～4年生が、午後は5～6年生が集まりました。今回の講師は、トヨタ自動車様です。現在トヨタ自動車様が取り組んでいるSDGsの取組を分かりやすくお話していただきました。世界に一台しかないモバイルトイレや燃料電池車のMIRAIも実際に見せていただきました。SDGsを実現するためにまずは、「自分以外の誰かのために」を考えていきましょう。



6月12日(水) ◆ 防犯教室(不審者対応) ◆

珠洲警察署から2名ご来校いただき、防犯教室(不審者対応)を行いました。前半は、職員の研修・不審者が来校したときの手順や対応等についてみんなで学びました。現在、本校では地震前と同様に、児童が登校してから下校するまで、玄関は施錠し、お客様には呼び出しボタンで職員が対応しています。《不審者は学校に入れない》対応で、今後も取り組んでいきます。その後は、体育館で児童の学びの時間です。登下校等で不審者に会ったときの対応の仕方をご指導いただきました。子どもたちは大きな声を出して、素早く不審者から逃げる練習ができていました。もし実際に起こった時に対応できる力をつけていけたらと感じました。



6月16日(日) ◆ 児童公園等の除草作業・学校周辺の清掃作業 ◆

朝6時より、公園等の除草作業・学校周辺の清掃作業が行われました。昨年度までは、学校裏の殿山周辺の除草作業を行っていましたが、今年度は内容を変更しての実施となりました。地域の方だけでなく本校保護者の方や児童も参加して下さり、約40名の参加がありました。保護者や児童の皆さんには、学校玄関の溝掃除を行っていただきました。1月以降のがれき等の影響で水が流れにくい状況がありましたが、約1時間の活動で、溝のがれきや落下した側溝蓋、土等が取り除かれ大変きれいになりました。ありがとうございました。



6月19日(水) ◆ 読み聞かせボランティア ◆

月に1度の素敵な時間。子どもたちは、この時間に新しい本の世界に出会うことができます。読み聞かせでは、声の抑揚だけでなく時には、動作もつけてお話の世界に連れて行ってくださいます。子どもたちは、読み聞かせで紹介された本を図書室で探したり、その作者の他の作品を探したりしています。楽しく素敵な時間ありがとうございます。次回からもよろしくお祈りします。

